## News Release

Communiqué

Department of External Affairs



Ministère des Affaires extérieures

NO 072

Le 5 avril 1988

## CINQUIÈME RÉUNION DE LA COMMISSION CONSULTATIVE

## CONJOINTE CANADA - ANASE

Le très honorable Joe Clark, secrétaire d'État aux Affaires extérieures, a l'honneur d'annoncer que la cinquième réunion de la Commission consultative conjointe Canada - ANASE (CCC) aura lieu à Ottawa les 7 et 8 avril 1988. Les représentants officiels des États membres de l'Association des nations de l'Asie du Sud-Est (ANASE), qui regroupe le Brunei, l'Indonésie, la Malaysia, les Philippines, Singapour et la Thaīlande, rencontreront leurs homologues canadiens, dirigés par des hauts fonctionnaires du ministère des Affaires extérieures.

Pour la première fois, le secteur privé, représenté par le Conseil commercial ANASE - Canada, participera à la réunion. M. Clark a fait remarquer que les avis et conseils du secteur privé sont préalables à l'expansion des relations continues du Canada avec les pays de l'ANASE, particulièrement en ce qui concerne le commerce et les investissements. Le Canada et l'ANASE profitent de relations commerciales réciproques qui se sont accrues de 33,5 % en 1987 pour atteindre un total de 1,8 milliard de dollars canadiens, la balance commerciale affichant un excédent de 16,6 millions de dollars (\$ CAN) en faveur de 1'ANASE.

.../2

Secretary of State for External Affairs Secrétaire d'État aux Affaires extérieures



M. Clark a déclaré que la réunion de la CCC à Ottawa allait constituer pour lui une excellente préparation à sa réunion de juillet prochain avec les ministres des Affaires étrangères de l'ANASE à Bangkok, en Thaïlande. M. Clark considère l'ANASE comme un groupe régional important et dynamique avec qui le Canada peut faire cause commune aussi bien pour le progrès économique et social que pour la paix et la sécurité en Asie et dans la région du Pacifique.

La CCC a été créée aux termes de l'Accord de coopération économique Canada - ANASE conclu en 1981. Sa raison d'être consiste à promouvoir la coopération dans les domaines de l'industrie, du commerce et du développement, à l'échelle régionale. Il sera également question à la réunion des faits nouveaux et des tendances récentes qu'a connus l'environnement économique international, ainsi que des préparations du Canada en tant qu'hôte du Sommet économique de Toronto de juin 1988. La réunion donnera aux représentants de l'ANASE l'occasion d'exposer au Canada leurs préoccupations et les sujets qui les intéressent, pour qu'il en soit question au Sommet.